



## Una labor de cultura

Por Luciano de TAXONERA.

Tema fué de otro artículo el espectáculo que estaba dando la juventud que apenas salía de las trincheras, no bien trocado el atuendo militar por el traje civil, se llegó a los libros, convencida de que por el saber de ellos se va haciendo un espíritu que es el que ha de llevar a la nación hacia los esplendrosos destinos. Tema es el de hoy el referirnos a la gran labor realizada por los centros de cultura, en activo funcionamiento por la iniciativa oficial, desde aquella hora dichosa en que dejaron de tronar los cañones y la paz reinó entre los españoles. Causa verdadero asombro cuanto en este sentido se ha hecho en poco más de un año. Madrid, al huir los rojos, era un desdichado lugar en que todo estaba deshecho. Las bibliotecas estaban revueltas, después del expolio que en ellas realizaron los marxistas; los archivos en desorden, comidos por la desidia, estaban cerrados; la mayor parte de los centros culturales, por no decir todos, yacían en la confusión más absoluta, después de tres años del más completo descuido; en aquellas organizaciones de carácter particular, pero de gran importancia para el conjunto de una ordenada vida civil, no se encontraba nadie responsable. Durante tres interminables años de frente-populismo nada se había hecho, ni siquiera en el sentido que para ellos fuera conveniente. El tan decantado afán de cultura de los partidos de izquierda fué sólo vana palabrería para movilizar unas masas que luego, dóciles, habían de emplear en el servicio de sus particularismos políticos. Con decir que hasta se emplearon grupos escolares para hacer los talleres de armamentos, talleres para la confección de ropas militares y hasta para albergue de los milicianos, con detrimento de la enseñanza, pues en los que quedaron disponibles era tanta la población escolar que tenían que recoger que se establecieron turnos, es decir, grupos que iban a las escuelas por la mañana y grupos que acudían a que les dieran enseñanza por la tarde. De tal manera, en la capital madrileña, iban las cosas.

Contemplar cuanto se ha hecho — repito — causa asombro. La acción oficial, desde la Escuela hasta la Universidad, no ha descuidado nada. La labor austera, verdaderamente ejemplar del Ministro de Educación, señor Ibañez Martín, ha sido de una eficacia decisiva. Todo cuanto ha dependido de su mando ha sido resuelto

con una diligencia y con un acierto digno de encomio. Ciertamente no era fácil encajar en sus cauces naturales cuanto fué desarticulado y maltrato después de la verdadera anarquía que en materia de enseñanza habían fomentado cuantos ministros pasaron por el departamento de Instrucción Pública desde la fecha del advenimiento de la República, anarquía que culminó en los primeros tiempos, y, no hay para qué decir, que de manera especial en los últimos. Los ministros de los partidos extremos, marxistas y masones en su mayoría, tuvieron especial empeño en que virara en redondo la enseñanza, hasta que se trocase el sentido tradicional y católico que tenía, que era consustancial con nuestros principios y con nuestra raza, por el materialista y ateo que convenía darle para que sirviera unos fines políticos distantes de lo que en realidad eran las esencias españolas.

El señor Ibañez Martín, marcándose una línea inalterable con el fin de llegar a la consecución de su propósito, ha realizado el gigantesco esfuerzo que supone el lograr que la enseñanza alcance aún mayor perfección que tenía en aquellos días anteriores al año 1931. Pero no ha sido esto solo, con ser mucho, con ser demasiado. Ha sabido dejar a los centros de cultura, de tipo particular, una cierta elasticidad para su mejor y más normal desenvolvimiento. Así se tiene, que en Ateneos y Academias, en Asociaciones y Patronatos, tienen una actividad de conferencias que antes no existía porque todo estaba lleno del aire de la calle, traduciéndose la mayoría de las impresiones a las contiendas políticas que se suscitaban entre los distintos bandos que luchaban por la conquista del poder. Hoy, esto, se acabó por dicha para la mayor parte de los españoles que con esas continuadas contiendas solo hemos visto el decaer de España. La cultura no puede ser más que cultura articulada sobre nuestro tradicionalismo histórico. Quienes de la cultura han pretendido hacer un arma política, traicionaron a la política, a la cultura y a la nación. Porque hoy desde el ministerio de educación no se ha hecho más que una labor de cultura y es por lo que cuanto ha realizado el señor Ibañez Martín ha sido de óptimo provecho.

(Agencia Internacional ARCO SPES).

## Las fuerzas alemanas continúan avanzando en Holanda y Bélgica

### Han cruzado el Mosa por territorio francés

#### CRONICA AEREA

Al final daré, Dios mediante, un resumen de las operaciones del día. Antes voy a escribir algo de la aviación, el arma poderosísima que — según decía el hoy presidente del Gobierno inglés Churchill — logró en las operaciones de Noruega «influir decisivamente en los movimientos de la flota británica y en los movimientos de los Ejércitos» y que en las actuales circunstancias — según los técnicos — ha trastornado enormemente el antiguo modo de guerrear con todas las consecuencias inherentes al caso.

#### Francia

La Historia dirá la gran responsabilidad que el frente popular francés (desdichados frentes populares!) ha contraído, imposibilitando el acrecentamiento de este arma.

A pesar de la decadencia actual, fué sin embargo Francia la primera nación que organizó industrialmente las construcciones aeronáuticas. En 1913 su aviación marchaba a la cabeza de la de todas las naciones del mundo. No hay más que recordar los éxitos de sus aparatos y de sus aviadores en la guerra europea, cuando todavía Alemania se resistía a perder la fe en sus «zeppelines». Una política desastrosa de los gobiernos sucesivos hizo perder a Francia aquella supremacía indiscutible.

Nadie mejor que los ingleses ha juzgado el estado contemporáneo de la Aviación francesa. El mismo Winston Churchill decía en otoño

de 1938 que el arma aérea francesa se encontraba «en una lastimosa situación». La revista técnica inglesa «Aeroplane» juzgaba entonces las cifras de producción francesa como «realmente desconsoladora para todo país que considere a Francia como aliada».

Desde que ésta pasó a ser aliada efectiva de la Gran Bretaña y se puso a la tarea de reconstruir su aviación, los periódicos ingleses cambiaron mucho su modo desabrido de expresarse y hasta llegaron a pecar por el extremo contrario, buscando efectos muy explicables de propaganda. Así el «Daily Mail» de 4 de julio de 1939 decía que Francia producía dos aviones por hora, lo que, en jornada de dos turnos de diez horas, daría un resultado mensual de más de 1.000 aparatos. Sin embargo, los datos oficiales franceses del mismo año y correspondientes al mes de enero no acusaron más que 94 aparatos mensuales.

#### Inglaterra

Inglaterra se ha retrasado mucho en este aspecto y la razón ha sido que, como siempre, puso su cuidado preferente en la Escuadra.

Lo mismo que en Francia los tiburones o indecisiones han venido a impedir el desarrollo de la Aviación británica. Cuando se hizo evidente la ventaja lograda por la alemana, intentó Inglaterra aprovechar rápidamente todas las posibilidades que se presentaban para desarrollar su industria aeronáutica. A fines de mayo de 1939 anunciaba «Sunday Times»

que se había alcanzado una producción mensual de 1.000 aviones. Pocos días más tarde el «Daily Telegraph» escribía que se debería llegar a construir 750 aparatos al mes y que se esperaba alcanzar los 1.000 en septiembre.

Sea lo que quiera de estas cifras un poco discrepantes, lo cierto es que Francia e Inglaterra, concediendo a la Aviación toda la importancia que tiene, están realizando un gran esfuerzo para su construcción acelerada. Por grande que él sea, su organización industrial en este punto está aún lejos de alcanzar la altura de la alemana que les lleva en esto una ventaja de varios años. Para compensar este retraso las naciones aliadas han hecho un pedido por valor de 1.000 millones de dólares a los Estados Unidos. Cuentan recibir mediante esta cantidad 6.000 aparatos de bombardeo y 2.000 de otros tipos; pero se calcula que la entrega de todo este material no la podrán obtener antes de 1942.

#### Alemania

Esta nación que lleva bastantes años trabajando con un ritmo cada vez más acelerado oculta su producción actual. Hay datos de años anteriores fidedignos.

En septiembre de 1936 escribía el «Aéreo Digest» norteamericano: «Hoy se calculan las fuerzas aéreas alemanas en unos 2.800 aeroplanos, todos del más moderno modelo. Sin embargo, la verdadera suma alcanza casi a los cuatro mil».

«Ala d'Italia», refiriéndose al mis-

## Ley reformando la composición de los organismos dependientes de Agricultura, Industria y Comercio

### Los presidentes y secretarios serán designados por el Gobierno

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Ley por la que se reforma la composición de las comisiones reguladoras de la producción, así como todas aquellas subcomisiones, comités sindicales, ramas, servicios, o secciones y cualesquiera otros organismos análogos existentes en la actualidad, bajo la dependencia de los ministerios de Agricultura y de Industria y Comercio, se integrarán a partir de la publicación de la presente ley, por las siguientes personas:

Primero: Un presidente designado por el Gobierno.—Segundo: Un secretario también nombrado por el Gobierno, previo informe del Mando nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S.—Tercero: Los asesores técnicos nombrados por el ministro en número igual al determinado por la disposición constituida del organismo de que se trate.—Cuarto: Un vocal designado por el Mando nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S., en representación del interés general de los consumidores.—Quinto: El número de vocales determinados en la norma creadora de los referidos organismos, que será designado entre los sindicatos pertenecientes al sector agrario o industrial de que se trate, por el Mando nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S., a propuesta de la Delegación Nacional de Sindicatos, la cual podrá, igualmente, proponer su remoción, siempre que lo estime conveniente.

Uno de estos vocales ejercerá funciones permanentes como adjunto de la Presidencia. Los acuerdos propios de los organismos citados se adoptarán por los vocales y el presidente y tendrán carácter ejecutivo sin perjuicio del veto suspensivo que ejercerá la presidencia. Las comisiones reguladoras, y demás organismos afectados por esta ley, resignarán automáticamente sus funciones en los Sindicatos nacionales del Movimiento, o, constituidos por la Delegación Nacional de Sindicatos, una vez que haya sido reconocida en cada caso, la existencia y personalidad de aquéllos por acuerdo del Consejo de ministros.

En lo sucesivo no se constituirán nuevas comisiones, subcomisiones, ramas ni otros organismos similares, sin previo acuerdo para cada caso del Consejo de ministros, cuando por razones de urgencia se considere absolutamente indispensable y oído el informe de la Delegación Nacional de Sindicatos.

Los vocales sindicales tomarán posesión de sus cargos en su consecuencia los miembros de la organización anterior a los que sustituyen los citados vocales.

Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo preceptuado en esta ley y en esencial a aquellas de la ley de 16 de julio de 1938, directamente afectadas por la presente.—Cifra.

Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo preceptuado en esta ley y en esencial a aquellas de la ley de 16 de julio de 1938, directamente afectadas por la presente.—Cifra.

Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo preceptuado en esta ley y en esencial a aquellas de la ley de 16 de julio de 1938, directamente afectadas por la presente.—Cifra.

## EN POS DE UN IDEAL...

A propósito de la reciente visita de la «Coral Zamora», que se ha quedado en nuestro recuerdo como visión magnífica de sutilezas y armonía, como poema viviente de perfección clásica y sabia estructura, que agiganta los sentidos y los conduce hasta las regiones impolutas del arte, como antorcha del pasado convertida en jalón de marcha hacia el porvenir, a propósito de la actuación insuperable de la agrupación Zamora, ha surgido en Avila la idea de reorganizar la antigua coral «Tomás Luis de Victoria».

Esta idea, que requerirá un esfuerzo colosal—no nos duele confesarlo ni nos espanta su realización, antes bien nos anima y complace el espíritu con que acuden al llamamiento gran número de aficionados—, sale al paso en afirmación rotunda, de la pregunta oída ya con harta frecuencia: ¿Es que en Avila es imposible la creación de una masa coral digna de ser tenida en cuenta?

Ningún escenario más apropiado que el de nuestra histórica ciudad para servir de marco a una agrupación polifónica, que llevara por apellido glorioso el del sin par músico abulense.

Nadie ha tenido que recordarnos — como a gunos piensan — que nuestra capital fué la cuna de tan insigne maestro. Y buena prueba de ello la constituye el hecho de que aquí, antes de que en parte alguna, se reconocieron sus méritos y, gracias a la propuesta inteligentísima de un ilustre alcalde, se tituló una calle de las más importantes para enseñanza de aquella generación y de las venideras.

Sobra entusiasmo. Sobran voluntades. Estas y aquel los ofrecemos a los antiguos directores de la coral «Tomás Luis de Victoria», en la seguridad de que ellos, con su vasto talento musical y su fino tacto y su robusta experiencia, traducirán en realidades tantos anhelos y tantas impaciencias.

Y cuando las composiciones de Victoria vuelvan a sonar al cobijo de los muros seculares, nos parecerá que han resucitado las antiguas glorias y viejas tradiciones, risueñas esperanzas.

M. C.

## Pago de Intereses de bonos oro de Tesorería 4 por 100

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden de Hacienda, disponiendo, a partir del 15 de julio próximo, el pago de intereses de Bonos oro de Tesorería 4 por 100, propiedad de españoles o extranjeros habitualmente residentes en España, excepto de los títulos en poder del extinguido Centro Oficial de Contratación de Moneda, por los correspondientes a los vencimientos de 5 de junio de 1938 y anteriores, no presentados ni prescritos.—Cifra.

(Servicio informativo de la Agencia EFE)

—El comunicado del Alto Mando del Ejército alemán señala que en Holanda han logrado continuar su avance las tropas alemanas en Grebe ganando terreno en dirección a Utrecht.

Las fuerzas del Sur, cerca de Tarech, caminan hacia Rotterdam.

La ciudad de Rosendah ha sido ocupada. También ha sido alcanzada la Grand-Gete.

Los aliados han sufrido grandes pérdidas de carros blindados.

#### Traspasados los Ardennes

—La ciudad de Lieja se halla en poder de las fuerzas alemanas.

En la región al Sur de la línea Lieja-Namur han dejado las tropas alemanas a su espalda los Ardennes.

Las fronteras franco-belgas han sido sobrepasadas en diversos puntos.

Con la ayuda de la aviación han conseguido cruzar el Mosa por territorio francés.

#### Las pérdidas aliadas según noticias de Berlín

Las noticias de Berlín dan cuenta de una ampliación de victorias del día de ayer, siendo numerosos los prisioneros.

La aviación atacó aeródromos enemigos destruyendo veintiseis aviones.

Las pérdidas aliadas del día 13 se calculan en ciento cincuenta máquinas ametralladoras; cuarenta y siete

## Información :

## : NACIONAL :

BURGOS.—Una imponente tormenta con grande aparato de truenos y chispas se ha desencadenado sobre esta población, matando una chispa a dos personas que se hallaban de siembra de garbanzos y se guarecieron bajo un chopo. El aguacero fué torrencial.

TOLEDO.—Ha salido para Zaragoza una nutrida peregrinación que preside el obispo auxiliar de la archidiócesis. La peregrinación lleva su gran farol representativo de las proezas de los héroes del Alcázar, que se ofrendará a la Santísima Virgen.

MADRID.—Ha sido nombrado jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S. el consejero nacional don Miguel Primo de Rivera,

aviones en combate aéreo y el resto derribado por la artillería antiaérea. Las pérdidas propias han sido de veintisiete aparatos.

#### El comunicado francés

—El comunicado oficial de París destaca la violencia de los ataques alemanes y señala que de la zona central de Bélgica no hay nada que comunicar.

UNA DOBLE EFEMERIDE

# Dolor y alegría de esta fecha

Por SANTIAGO CAMARASA  
(De la Agencia «FARO»)

En la rápida continuidad de los días, cada uno afrontándose una nueva sensación, sucedense los recuerdos de otros, más o menos lejanos y más o menos tristes y agradables; las conmemoraciones gratas o infelices de nuestras efemérides.

Cada fecha en su efímero vivir va dejando a los pueblos multitud de sensaciones, las más olvidadas, que constituyen su historia.

En la primera quincena de mayo del año 1876, comenzaron las obras de la Cárcel Modelo de Madrid, tras de una intensa y larga gestión del conde Miranda, encargando las obras al arquitecto don Tomás Aranguren.

En otra primera quincena también de mayo, ocho años más tarde, el 1884, empezó su fatídica actuación este presidio, donde reunieron a los reclusos de las cárceles próximas, especialmente los significados del inmundo caserón de la plaza de Santa Bárbara, que fué antes matadero municipal madrileño.

Y en otra nueva quincena de mayo, la actual, se han terminado los trabajos de demolición de esta cárcel, de tan sangrante historia en estos últimos momentos en los que amplió su funesto cometido al más triste y desolador: el del cautiverio y la criminalidad más absurda y canalesca.

Tres fechas coincidentes, en las que Madrid ha asistido a actuaciones de doble significación emotiva, faustas y desoladoras, analizando con toda amplitud lo que representan.

Empezar la obra de un gra presidio e inaugurarle, es triste y grato a la vez, ante la irremediable obra de redención total, en cuyo caso débese atender al delincuente en pro de todos los demás hombres.

Hacer desaparecer para siempre

un edificio, en el que se consumó la más vil de las actividades contra mujeres y hombres inocentes y por ello doblemente venerables, es también grato y triste conjuntamente, por celebrar esa justa desaparición de piedras enlodadas, pero que con ello nos recuerda el gran dolor de aquellos allí sacrificados y de los suyos que aún lloran los bárbaros atentados cometidos.

La cárcel Modelo fué durante el glorioso Movimiento nacional del victorioso Caudillo Franco uno de los lugares más trágicos del Madrid torturado y fervoroso a la vez, que no sufríamos solamente por estar encerrados tan injustamente en las prisiones de los rojos, sino tanto más por no luchar de otra manera en pro de la santa misión española.

De esta cárcel, de esta casa del dolor y del crimen, en sus últimos meses, ya no queda nada. Precisamente en estos días, en esta fecha en que se conmemora el principio de la obra y la inauguración de su actividad, se ha terminado su demolición.

Doble fiesta en homenaje a la piqueta, primero para abrir sus ciemientos y después para derribar la última piedra, que tan triste recuerdo deja a los españoles y que por feliz y plausible acuerdo del Estado y del Municipio de Madrid va a tener la mejor conmemoración.

Estos solares inmensos hoy despejados en absoluto, frente a la sierra doblemente famosa por su brillante actuación en la campaña, servirán para construir un jardín presidio por una monumental Cruz en reverencia a los caídos.

Un jardín, que como tal será siempre bello, y doblemente simbólico en homenaje al dolor y a la fausta victoria conseguida por su sacrificio.

## Junta Provincial de Primera Enseñanza de Avila

Nombramientos de maestros interinos expedidos en el día de hoy:

Don Wenceslao Iglesias Fiz, ex combatiente con un año, seis meses y un día de servicios de campaña, admitido en la misma sesión de ayer, para la escuela nacional de niños de Langa, que está servida por maestra interina.

Don Rafael Andrés Sánchez, con once meses y veintidos días de servicios interinos, admitido también en la sesión de ayer, para la escuela nacional de niños de San García de Ingelmos, que está servida igualmente por maestra interina.

Los dos nombramientos anteriores han sido acordados de conformidad con lo dispuesto en el orden de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera enseñanza de 18 de noviembre de 1938, por no existir vacante alguna de maestro pendiente de provisión interina.

Doña Engracia T. Lahorra Jiménez, que ha cesado forzosamente en la interinidad que servía, sin haberla desempeñado más de tres meses y como tal está comprendida en los beneficios del artículo 53 de la orden ministerial de 20 de agosto de 1938, para la escuela nacional de niñas número uno de Horcajo de las Torres, vacante en 1.º del actual por nombramiento provisional de la maestra propietaria para una escuela de la provincia de Salamanca, por derecho de consortes; y

A doña Josefa García González, que ha cesado así bien forzosamente en la escuela de maestro que servía interinamente sin llegar a desempeñarla tres meses, estando comprendida en los mismos beneficios que la anterior, se la nombra maestra interina suplente de la escuela nacional de párvulos número uno de

## ¡ESCUCHA ESPAÑA!

El mundo necesita un derrotero márcaselo, lumbrera de la tierra en tu Credo Católico se encierra vuélvelo hoy a vivir, puro y sincero.

Vuelve a ser, Patria mía, lo que (fuiste en los siglos de oro de tu historia; ahora que estás radiante con la gloria de la sangre preciosa que vertiste.

Torna patente ante la faz del orbe lo que fueron tu fe, tu ley, tu vida no habrá pecho leal que no se diga: Aquí está la verdad, vívala el (hombre aquí la paz está. Quien la consiga, feliz bendicirá tu excelso nombre.

P. DE LA H.

## DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil de Adanero ha denunciado al vecino de Fuente el Sol (Valladolid), Justo Sánchez Sánchez; la de Mombeltrán al vecino de Narrillos del Rebollar, Lázaro Martín Herrera; la de Mingorría a Francisco Peralta Muñoz, de Velayos; a Serafín del Pozo González, de Aldea del Rey y al de Genuño, Jesús García Jiménez; la de Crespos al vecino de Muñogrande, Juan Ramón Monje Pastor.

Detenido

La Guardia Civil de Villanueva de Gómez ha detenido al vecino de Cabizuela, Benedicto Gil Lázaro, por robar 270 kilos de resina valorada en 270 pesetas.

Casavieja, por haberse concedido tres meses de licencia, sin sueldo, para asuntos propios, a la maestra propietaria.

## Un Estado europeo minúsculo y feliz

Por JAVIER T. ALCAZAR.

Allí no hay deudas, ni delincuentes, ni automóviles. Se llama Sark y se halla situado en el Canal de la Mancha, cerca de Normandía. El pequeño Estado es una isla donde todavía impera como sistema de gobierno el régimen feudal. Fué cedido por la reina Isabel de Inglaterra como feudo a Helier de Carteret, y sus descendientes han ido heredando no sólo la propiedad de la isla, sino el feudo de ella. Tiene cinco kilómetros cuadrados de extensión y 500 habitantes.

En este Estado microscópico no hay delincuentes. Acaso contribuyó a ello la imposibilidad de huir de una isla de costas tan abruptas que por toda salida tiene un túnel que desemboca en un pequeño puerto. El Cuerpo de Policía de Sark consta de un solo individuo que desempeña su cargo durante un año; transcurrido este tiempo es sustituido por otro habitante de la isla. El cargo es irrenunciable. La cárcel de Sark tiene dos celdas y las dos sobran. Las autoridades se verían en un aprieto si tuviesen que abrir alguna vez las puertas de la prisión, pues sus cerraduras se hallan enmohecidas por la falta de uso.

Los habitantes de Sark no recuerdan que la prisión se halla utilizado más que una sola vez. El hecho ocurrió hará cosa de medio siglo. Una joven robó a otra algunas ropas y fué descubierta cuando se las puso. Las autoridades la castigaron a un año de reclusión, y todo el pueblo se conmovió ante un hecho que por lo inusitado adquiría proporciones de tragedia. La muchacha se sentía morir de pena y no cesaba de llorar.

Las autoridades conmovidas, lo mismo que el resto de la población, decidieron tener siempre abiertas las puertas de la cárcel. De este modo la desdichada joven podía sentarse en el portal, en compañía de sus deudos y amistades para distraerse charlando y haciendo labores. Así cumplió su año de reclusión, y el caso perdura aún en la memoria de los habitantes de Sark, porque las madres lo cuentan a sus hijos para prevenirlos contra las tentaciones.

Los actuales dueños de la isla son el matrimonio Hathaway. Marido y mujer presiden el tribunal de Sark y su pequeño parlamento.

El suelo de la isla es muy fértil y en sus costas abunda la pesca. La agricultura y el mar son por lo tanto la verdadera riqueza de este pequeño Estado. Los cortos caminos de la isla están siempre bien cuidados. Todo varón mayor de 16 años está obligado a su prestación personal dos días al año para arreglar las vías de comunicaciones y si tiene algún caballo o vehículo ha de cederlo durante este tiempo para facilitar el trabajo.

Para evitar la excesiva propagación de la raza canina está prohibida la introducción de perras en la isla. Tampoco se pueden criar palomos que perjudicarían los sembrados. Pero lo que especialmente contribuye a dar a la isla una atmósfera paradisiaca es la prohibición que pesa sobre la entrada de automóviles. Por consiguiente en este pequeño paraíso no hay delitos, ni deudas, ni crisis de trabajo, ni automóviles. ¡Lástima grande que sea tan pequeño!

## Sección religiosa

MAYO  
15  
MIERCOLES

Santos Isidro, labrador, (Patrón de Madrid); Juan Bautista de la Salle, fd.; Torcuato, Indalecio y cps. mrs.; Pedro, Dionisia.

TEMPORAS

La misa y oficio divino son de la infraoctava de Pentecostés, con rito semidoble de primera clase y color encarnado.

Santa Rita

Monasterio de Nuestra Señora de Gracia.—La Comunidad de Religiosas Agustinas del Convento de Gracia dedica solemne novena a Santa Rita de Casia.

Por la mañana, a las siete y a las ocho, misas rezadas en el altar de la Santa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, Santo Rosario, letanía, plática por el R. Padre Juan Fernández, dominico, ejercicio de la novena, cánticos y reserva.

San Isidro

San Nicolás.—El gremio de Labradores, en unión de la Federación Agraria, celebran la fiesta de su patrono San Isidro con misa solemne a las diez y media, y sermón por don Miguel González Cornejo. Al terminar la misa saldrá la procesión por la barriada con las imágenes de San Isidro y Santa María de la Cabeza.

Mes de Mayo

San Vicente.—A las siete de la tarde rosario, ejercicio y ofrecimiento de las Flores.

San Juan.—Por la tarde, a las ocho, ejercicio de las Flores.

Juventud de Acción Católica

En el Centro de la Juventud, a las nueve de la noche, ejercicio del mes de mayo y Salve.

## Academia "Lope de Vega"

Clases de Contabilidad, Mecanografía, Taquigrafía, Ciencias y Letras. Calle de Caballeros, 13

## ¡La música!

Se entiende que en el alma sig- (nifique la música un celeste arrobamiento; que al deshacerlo en lágrimas su (acento, la fuerza viva del dolor claudique.

Que a la voz del clarín no tenga (dique del patriótico arranque el ardimento, que la música inspire amor, contento, y que a las mismas fieras domestique.

Ella el concierto es que el mundo (llena y en la Naturaleza se reparte y al proceso sensible se encadena.

Y al recogerlo con su magia el (arte, eso que en el oído vibra y suena es del que escucha vibración y parte.

El Caballero del Arco Mariscal.



Tip, y Encd. de Senén Martín.-Avila

## Kaleidoscopio mundial

CUANDO NACIÓ EL ABANICO

Por RICARDO DEL CASTILLO.

Se acerca el calor y el tema no deja de ser de actualidad. Los abanicos de pluma de avestruz eran muy conocidos en Egipto y el honor de emplearlos en servicio de los Faraones se confería a los hijos de éstos. En una tumba de Tebas aparece un rey correspondiente a la dinastía XVIII acompañado de distinguidos servidores que llevan en largos mangos abanicos rígidos para refrescarse. También durante la dinastía de los «Chau», que reinó en China de 1243 a 1106 antes de J. C., se usaban abanicos de plumas para resguardar del polvo y del viento a los emperadores en sus carros.

Los antiguos griegos tenían abanicos de varias clases: el «miosaba» o espantamoscas; el «ripis», diminutivo de aventador y el «psigma» o refrescador, y considerábase entre ellos como una muestra de señalada atención el abanicar un recién casado a su esposa durante el sueño.

El abanico rígido fué conocido de los latinos que lo llamaban «flabelo», y las matronas romanas no los tenían en menos estimación que las griegas, aun cuando no eran manejados por ellas sino por sus esclavas.

Hasta el emperador Augusto tenía un esclavo cuya única función era abanicarle mientras dormía, costumbre que se da actualmente entre los pueblos malayos donde se ve a menudo a los esclavos de los sultanes dedicados al servicio del «pay pay», o sea, abanicando a sus señores. En la Edad Media los abanicos eran verdaderos flabelos de plumas de pavo real, como los griegos y de avestruz, papagayo, faisán, etc., sujetas a un mango de oro, plata o marfil, y eran tan estimados, que solo ellos constituían uno de los comercios más lucrativos de los mercados de Levante de donde eran exportados a Venecia y a otras ciudades de Italia. En la catedral de Monza se conserva el flabelo o abanico de la Reina Lombarda Teodolinda: es de plumas pintadas y montadas sobre un mango de metal esmaltado.

Pero los anteriores datos no explican cuál es el verdadero origen del abanico; hay sin embargo una leyenda curiosísima que vamos a transcribir: «En una fiesta nocturna la bella Campin, hija de un mandarín chino, se sofocaba a la luz de las antorchas. No pudiendo descubrir su rostro a los ojos de los mortales, comenzó a agitar sobre su rostro la mascarilla que ocultaba su hermosura; las demás mujeres, en número de diez mil, encontrando felicísima la ocurrencia, agitaron igualmente sus mascarillas para mitigar lo insufrible del calor». Si no fué este el origen del abanico, pudo serlo, y para el caso lo mismo da.

El abanico ha tenido también gran importancia política. Cierta vez el rey de Argel tuvo la osadía de pegar con el abanico que tenía en sus manos al cónsul francés Mr. Deval. Por este incidente desgraciado surgió la guerra en 1837 y la conquista de Argelia fué la consecuencia de aquel abanicazo.

Plantas barómetro

Las amas de casa pueden adquirir a muy poco precio un buen barómetro que les indicará con extraordinaria puntualidad los cambios atmosféricos. Construyan una flor artificial a la que deben dar un baño de cloruro de cobalto, con lo que los pétalos cambiarán de color al cambiar el tiempo. Cuando éste es seco, adquieren un color azul; cuando es húmedo, un tono rosa, y cuando está a punto de llover lila oscuro. De modo que por tan sencillo procedimiento se reúne en una sola pieza una flor un barómetro y el Arco Iris.

Plantas barómetro

Las amas de casa pueden adquirir a muy poco precio un buen barómetro que les indicará con extraordinaria puntualidad los cambios atmosféricos. Construyan una flor artificial a la que deben dar un baño de cloruro de cobalto, con lo que los pétalos cambiarán de color al cambiar el tiempo. Cuando éste es seco, adquieren un color azul; cuando es húmedo, un tono rosa, y cuando está a punto de llover lila oscuro. De modo que por tan sencillo procedimiento se reúne en una sola pieza una flor un barómetro y el Arco Iris.

Viajeros ilustres

En el Sudán se usa mucho el buey como vehículo de viaje, y como éste pobre animal no puede dar por sí

solo idea de lujo ni de grandeza cuando una personalidad sudanesa ha de realizar un viaje, manda colocar sobre el cuadrúpedo una especie de trono lleno de colgaduras y adornar al animal profusamente. Sólo así pueden distinguirse los aristócratas de los que viajan a pie. Es decir que los reyezuelos de aquellos territorios disponen también para sus viajes de un «pullman» con cuernos, que es un carruaje de lujo «sulgenis».

El mundo en caracteres tipográficos

Este mundo se asemeja—mucho a la tipografía.—Hay en él «tipos de adorno»—«tipos cursivos», las cursivas;—los tontos, son las minúsculas;—los poetas, «versalitas»;—los gastrónomos, las comas;—los genios, las «suspensivas»;—los hombres de bien, los puntos;—«interrogantes», las niñas;—«paréntesis», los viciosos;—los bastardos, «bastardilla».—Todos somos unos tipos—de más o menos valía—que nos aplasta y estruja—la gran prensa de la vida.

Concurso de fumadores

En Bélgica se celebran frecuentemente concursos de fumadores en pipa. Estas han de ser de barro y resulta vencedor el que, cargándola una sola vez, esté fumando más tiempo sin que se le apague. El campeón suele tener un regalo costado por todos los vencidos o una cantidad en metálico. Antes de la prueba, los concursantes echan sus buenos tragos sin duda para alegrarse de modo que quede compensada la posible tristeza de la derrota.

Niños-modelos.

El novelista F. F. está de visita. Los niños de la casa le han abollado ya el sombrero, le han manchado el pantalón y le han deshecho el nudo de la corbata.

«¿Qué niños tan traviesos!»—dice el novelista a la mamá, que es quien le ha recibido y está hablando con él.

«¿Sí, verdad?, contesta la mamá, son gemelos.

«Pues más que gemelos parecen impertinentes.

La capilla de Sampán

En Sampán (interior de Birmania) hay una capilla búdica construida encima de una roca que se mantiene en equilibrio sobre otra mayor. Basta que el viento sople con alguna violencia para que la capilla y la roca que la sirve de base se balanceen, y sólo su enorme peso puede evitar que caiga.

Los peregrinos que acuden en gran número a Sampán a formular sus votos prueban después a mover la piedra y, si no se mueve, bien porque el viento no les ayude, o porque estén exhaustos a consecuencia del largo ayuno, es para ellos señal de que Buda no los admite el voto y han de comenzar de nuevo todas las prácticas religiosas.

La electricidad todo lo puede

En un restaurante de Nueva York se han instalado unas puertas eléctricas que se abren automáticamente cuando se acerca a ellas una persona. Unos rayos invisibles cruzan la estancia por delante de la puerta, la cual se abre cuando un cuerpo humano intercepta los rayos al pasar. No es necesario explicar las ventajas que esto reporta a los camareros y camareras que suelen ir siempre con las manos ocupadas. Cuando el sistema se perfeccione y puedan abrirse las puertas cerradas con llave, no cabe duda de que los ladrones encontrarán maravilloso el invento.

Más que pedantería

En una importante capital española, el hijo del alcalde se siente besado por la musa literaria. A duras penas fabrica una novela y consigue la publicación en un periódico de la localidad. Sus amigos le ofrecen un magnífico banquete. A los

postres, se levanta el joven literato y empieza su discurso con la siguiente frase: —La literatura está en decadencia. Cervantes murió, Shakespeare también murió y, os diré la verdad, yo tampoco me siento bien.

#### El mayor reloj del mundo

Está en la plaza de San Pedro, en Roma. Lo forman la misma plaza y el obelisco central que al proyectarse en el suelo de aquélla indica la hora aproximadamente. Pero este reloj tiene el defecto de ser un reloj de sol y a pesar de su colosalidad no es útil durante la noche. No obstante esta dificultad queda obviada en parte porque todos cuantos cruzan la plaza de Rusticucci, que es la inmediata fronteriza a la de San Pedro, saben que el Pontífice trabaja hasta las dos de la madrugada y vuelve a encender la luz de su habitación a las seis del día siguiente. Así, pues, cuando el transeunte no ve luz encendida a través del ventanal de la habitación del Papa sabe que el reloj marca entre las dos y las seis.

#### Para los que no pagaban

En Inglaterra además de la famosa Torre de los Deudores existía en otros tiempos una magnífica silla, como las reales o episcopales de nuestros coros catedralicios, que se empleaba también para castigar a los que no pagaban sus cuentas. El deudor era obligado a sentarse en ella y varios arcos de hierro lo sujetaban de modo que no podía hacer el menor movimiento. Así era expuesto el infeliz a la vista del público y los acreedores podían desahogar su furia contra él, insultándolo y arrojándole piedras y cubos de agua.

#### Una ciudad de sal

En medio del Sahara había una extraña, triste y solitaria ciudad, llamada Fachi, que apenas contaba con un centenar de habitantes y que hoy está en ruinas. Lo más notable de este pueblo es que las casas estaban edificadas con sal que con el tiempo se había endurecido y resultaba tan resistente como el mejor cemento. La muralla que la rodeaba tenía sólo una puerta construida con troncos de palmera encadenados, que por cierto resultaba enormemente fuerte. Las puertas de las casas estaban construidas con los mismos materiales, pero eran tan bajas y angostas que difícilmente cabía por ellas el cuerpo de una persona. El interior de las viviendas, estrecho y sombrío, terminaba en un patio de piso mucho más bajo que el nivel del suelo, por lo que parecía un pozo y servía para almacenar dátiles y granos en previsión de que la ciudad fuera sitiada por los bandidos del desierto. Ni que decir tiene que sus habitantes eran tan siniestros y salvajes como el aspecto de la ciudad.

#### La laguna que hace llorar

En el Perú hay una laguna cuyas aguas alteran el color del cabello en las personas que se dan ellas abluiciones. El pelo más oscuro adquiere un tono rubio rosado. Además, esas aguas poseen excelente propiedades medicinales por lo que son visitadas por numerosos enfermos. El proceso de formación de esa laguna es el siguiente: antes, lo que ahora aparece cubierto por las aguas, era sólo una profunda depresión del terreno donde existía gran cantidad de substancias minerales procedentes de la época geológica. Poco a poco, la depresión se ha ido llenando de agua procedente de las filtraciones y ha quedado formada la laguna. Al mezclarse el líquido con las substancias minerales del fondo, ha quedado formada la composición acuosa que tan extraordinarias cualidades posee.

Nadie puede bañarse en ella, sin derramar abundantes lágrimas. De aquí su nombre «Huacachinada Luegua» (que hace derramar lágrimas). El color del agua es verdoso y la intensidad de este tono aumenta o disminuye según los meses del año. Hay épocas en que el verde se convierte en un color terroso. Pero lo más característico e insuperable de la laguna es su olor a hidrógeno sulfurado. Esto, unido a que da el tacto una impresión jabonosa, hace que el bañarse en ella resulte sumamente desagradable.

### Madres abulenses

A vosotras nos dirigimos confiando que no defraudaréis nuestras esperanzas... Bien conocemos vuestra fe y vuestra religiosidad. Por eso fundándonos en ellas y en vuestros anhelos de contribuir a la grandeza de vuestro hogar, de vuestros hijos, de vosotras mismas y de España, el secretario de familia de nuestra Unidad Diocesana de Acción Católica ha organizado para los días 15 al 19 de mayo «La Semana de la Madre Cristiana» con actos religiosos formativos y familiares.

Vuestra presencia nos honrará: Escucharéis a la vez lecciones de competentes personalidades. Daréis ejemplo a vuestros hijos de asistencia a estos actos de formación Católica. Trabajaréis pro Ecclesia et Patria, por la religión y España, por el altar y el hogar.

Con todo interés os invitamos y os esperamos.

La Junta directiva de la U. D. de mujeres de A. C.

#### Registro civil

Día 11 de mayo.

Nacimientos: José Luis de la Calle Molina, (Valladolid, 40).

Matrimonios: Cirilo Arribas Sampietro con Cecilia Vegas Herráez, en Santiago; Alejandro Arribas Jiménez con Marcela Sánchez Sánchez, en San Juan; Hilario González Crespo con Pascuala Casares Sánchez, en San Vicente.

Defunciones: Sabina González Chamorro, de 49 años de edad, (Empedrada, 4, Hospital Provincial).

Día 12.

Nacimientos: Luis San Segundo Rodríguez, (Tostado, 7).

Matrimonios: Santiago Mancebo Velayos con Avelina Hernández Blanco, en San Juan; Cristino López Hurtado con Glóceria Martín González, en San Vicente; Juan Gómez Málaga con María Teresa Sánchez González, en Santa Teresa.

Defunciones: Florencia Pinar Rodríguez, 41 años, (Telares, 5); Teresa Martín Gómez, de 2 meses, (Empedrada, 4, Hospital Provincial).

Día 13.

Nacimientos: José María Ramón Martín Oviedo, (Pedro de la Gasca, 14); Ana María Martín Cuesta, (Santo Domingo, 7); Ángel López Jiménez, (Martín Carramolino, 12); Julio Jesús Jiménez Castro, (Encarnación, núm. 12); Teresa Ramos Torres, (Ajates, 55).

Día 14.

Nacimientos: María Teresa Vimezas Gallego, (Plaza de la Victoria, núm. 2).

Defunciones: Gregoria García Martín, de 81 años, (Santa Catalina, núm. 5).

### Herniado

Evite los peligros y molestias de su hernia con el insuperable SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO, maravilla mecano-científica, que, sin trabas, tirantes ni engorro alguno, vencerá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS, construido ex profeso y anatómicamente para cada caso, no molesta, no pesa, es invisible y dura una vida. Para atender a nuestros clientes, estaremos en AVILA en el Hotel Continental el día 17 del corriente. NOTA: en SEGOVIA el día 18 en el Hotel Comercio Europeo. Visita de 9 de la mañana a 3 de la tarde.

Casa Central:  
Gabinete Ortopédico Hernius  
Rambla Cataluña, 34, 1.º  
BARCELONA.

RIÑON, HIGADO, ESTÓMAGO  
AGUA  
CASTROMONTE  
"VITA"  
EN BOTELLAS Y GARRAFONES



#### APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

#### Academia C C C de Contabilidad

Plaza del Centenario, 1. — SAN SEBASTIAN

### Venta de camiones de aceite pesado, de 8 toneladas, carrozados, en estado de nuevos

Vendo y arreglo para trabajar inmediatamente camiones FIAT, modelo 634, de 8 toneladas, carrozados, en estado de nuevos, precios oficiales. Dirigirse: MOISES G. TABANERA, Martínez Campos núm. 7. Teléfonos: 47.098 y 47.099. MADRID.

### SARNOSIL

Suprime rápidamente el picor

FRASCO 550

### Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puercicultura: Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Asistentes... Lunes y viernes a las once. Maternidad... Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las once. de Otorrinitis, rinitis y oídos... Martes y viernes a las once. de Oculología... Lunes, jueves y sábados a las once.

Dispensario cutáneo... Hombr.: Día de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde.

Vacunación antirrábica... Día... Mediana a las once. de tarde a las once.

Las demás vacunaciones... Día de mañana a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Día de 11 a 1 y de 4 a 6 por la tarde.

Recogida de productos para análisis... Día de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Carreteras de San Sebastián... Diariamente de mañana a la Sección de Esp. demológico.

NOTAS:—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que se necesite nombre del enfermo e investigación de causa.

2.º Las ropas a desinfectar se recojan y constituya a los usuarios de mañana y se entreguen a media día.

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscripciones disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

### FORROS, PAÑOS Y DEMAS TEJIDOS

MAYOR Y DETALL

BRUSTENGA & ROMAGOSA

LAURIA, 122 y AVENIDA GENERALISIMO, 359.—BARCELONA

### LUCHA ANTITUBERCULOSA

Preparación Antituberculosa de Avila

(N.º 15 N.º 1)

PREPARADO de pastillas y servicios

Se vende en cajas de 10 pastillas, a las 3 de la tarde, cuando la de mañana se haya consumido.

Vienen y sirven a la misma hora, pruebas de sensibilidad.

Véase la dosis en el prospecto, desde las diez a las once horas: prescripciones, métodos de empleo y análisis biológicos.

Los prospectos y folletos se envían a la hora indicada para el envío en el prospecto.

Ve las las condiciones de esta licitación con gratificación en el prospecto.

Anemia • Clorosis Inapetencia, tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente



**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No causa náusea. Siempre es eficaz. Pídesse en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA"

EL DIARIO DE AVILA

### REPRESENTANTES

Solicitamos en provincias y pueblos para trabajar artículos imprescindibles en todos los Centros Oficiales, Ayuntamientos, Industrias y Comercios. Dirigirse indicando referencias, a Manufacturas Federico Nadal, Montera, 22, Madrid o Plaza Real, 14, Barcelona.

### ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Último número - Nueva)

Edición 1938 (Última publicada)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS

MÁS DE 3.800.000 DATOS

MAPAS - INDICES

SECCIÓN EXTRANJERA

de pequeña Directora Universal

Instituto del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesión

Preio de un ejemplar completo. Reuendado en CUATRO TOMOS

GIENTO CINCO PTAS.

(Incluye portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Imprenta Belli-Ballina y Hija Reunidos, S. A.

Sanja Grande, 38 y 39 - BARCELONA

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Escaray (Logroño)

### ¡POR 20 PESETAS!

Enviamos reembolso g. v., libre portes, caja 3 kilos, nuevo surtido 14 latas de sardinas, bonito, calamares, almejas, mejillones, anchoas. Caja familiar, 15 kilos, NOVENTA PESETAS. Todo riquísimo. Rías gallegas. Enviadas millares de cajas toda España. Indíquese estación destino. Dirigirse: Exportadores «ALCA». VIGO.

### ¡No sufra más del estómago e intestinos!

### ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficacia y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que

### Nunca perjudica

Frasco, pts. 5,80

(Impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España.

Producto netamente español

Premios para el concurso de adornos de arcos, ventanas y balcones con motivo de la festividad de la Santísima Virgen de las Vacas.

Uno de 20 pesetas para el arco levantado en la Carrera de Santo Tomás núm. 3.

Otro de 10 pesetas para el arco levantado en la calle de los Huertos por don José Zazo.

Otro de 10 pesetas para el balcón de don Victoriano Estevez, en la calle de los Huertos núm. 3.

Otro de 10 pesetas para el balcón de don Jesús del Río Poveda, en Cruz de Alcaravaca núm. 8.

Premios otorgados en el concurso de bailes populares con motivo de la festividad de la Santísima Virgen de las Vacas.

Uno de 50 pesetas para Alejandro González con Aquilina Blázquez.

Otro de 20 pesetas para Gonzalo Jimeno con Gabriela Pintos.

Otro de 20 pesetas para Julián Vaquero con Francisca Gómez.

Otro de 20 pesetas para Rufino Campos con Nicolasa Corral.

Otro de 20 pesetas para José Manzano con Constantina Lumbreras.

Otro de 10 pesetas para Isidra García.

Otro de 10 pesetas para Andrea Rodríguez.

Se anuncia nuevo concurso de bailes populares al estilo del país que se celebrará en el barrio de San Nicolás el día 15 de los corrientes, festividad de San Isidro, en la misma forma que los celebrados en otras barradas anteriormente.

Mañana rosquillas de San Isidro y agujas de ternera en LA VIOLETA.

### Enfermedades del ganado

A propuesta de la Jefatura Provincial de Ganadería y habiendo transcurrido el plazo de 30 días desde la curación del último caso, se declara extinguida la epizootia de peste que padecía el ganado porcino del término municipal de Pozanco.

Asimismo a propuesta de la misma Jefatura y habiendo transcurrido el plazo de 60 días desde la curación del último caso, se declara extinguido la epizootia de glosopeda que hasta ahora han venido padeciendo los ganados del término municipal de San Esteban de los Patos.

Se ruega a la persona que se haya encontrado un devocionario de niña extraviado el domingo desde la parroquia de San Juan a Reyes Católicos, lo entregue en esta administración.

### FEDERICO ARANGÜENA MEDICO

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general.  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Duque de Alba núm. 10

### Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Eugenio Labrador; señores de Goy; don Jesús Galán; don Pedro Antero; don Moisés Alonso; don Lorenzo B. de Quirós; don Sergio García Blasco.

### Donativos recibidos

Don Augurio Rodríguez, un postre de pasteles y veinticinco céntimos a cada pobre. La niña Carmina Sobrino, el día de su primera Comunión, 25 pesetas. Don Román Bayo y señora, en memoria de sus familiares, cien pesetas. Don Moisés Alonso postre de pastas.

## Ecos de Sociedad

### Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la distinguida esposa de don Ernesto Gutiérrez del Egado. Enhorabuena.

### Bautizo

En la iglesia parroquial de San Juan ha recibido las aguas bautismales el hijo de nuestro querido amigo don José María Martín Sampedro, nacido pocos días ha, al que han sido impuestos los nombres de José María Francisco Ramón. Administró el Sacramento el virtuoso sacerdote, beneficiado de la S. A. I. Catedral, don Santiago Martínez, y fueron padrinos la distinguida señorita Josefita Martín Sampedro y don Matías Oviedo Borregón. Enhorabuena.

### De días

Hoy celebran sus días la distinguida señora de don Francisco Kaiser. También los ha celebrado don Federico Sánchez García.

### Viajeros

Han salido para Madrid don Angel Mang'ano y señora.

—Para Italia, el laureado pintor don Guido Caprotti.

Ha llegado a nuestra Ciudad, la señora condesa viuda de la Puebla de Portugal.

### Primeras Comuniones

En la Capilla del Colegio de las Nieves, artísticamente adornada de flores e iluminada con gran profusión, recibieron el domingo pasado por primera vez el Pan de los Angeles, de manos del Rvdo. P. José Vicente, O. P., las angelicales niñas, Juanita López-Montijano Alvarez, hija del Ilmo. señor teniente coronel de la Guardia civil; Claritina Muñoz Berbel, hija del capitán de Intendencia de esta Academia, señor Muñoz Almansa, y Milagritos García Grande, hija del acreditado industrial de esta plaza don Félix.

Todas ellas, que vestían hermosos y lindos trajes, galas propias de día tan feliz, fueron acompañadas a la Sagrada Mesa por sus respectivos padres y familias, a quienes damos nuestra enhorabuena cordial.

—En la iglesia parroquial de Capiro Medianero, profusamente exornada, se acercó por vez primera al Banquete Eucarístico el monísimo niño Andrés Palacios Hernández, hijo del competente secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo y querido amigo nuestro, don Andrés Palacios.

El acto revistió gran solemnidad y acompañaron al feliz niño en el Comulgatorio sus padres, familiares y amigos de los señores de Palacios, a los que expresamos nuestro parabien por tan fausto motivo.

### Boda

En la Capilla de la Santa han santificado sus amores ante el altar, la bellísima señorita M.ª Teresa Sánchez González y el culto abogado y experto periodista, don Juan Gómez Málaga.

La novia realizaba sus encantos naturales con elegante traje y el novio vestía de rigurosa etiqueta.

¿Verdad que es usted feliz desde que arregla sus zapatos en Casa Guerras? Ahorrará dinero.

Apadrinaron a los contrayentes doña Victoriana Málaga, madre del novio, y don Antonio Sánchez, padre de la novia, actuando como testigos don José Layans, maestro nacional, y don Federico Gómez Málaga, oficial de Correos.

La distinguida concurrencia fué obsequiada con un suculento banquete en el Hotel Roma, saliendo después los novios en viaje de luna de miel para distintas capitales de España.

Deseamos al nuevo matrimonio felicidades sin cuento.

### Necrológica

Abatida por el peso de la edad y por los afanosos trabajos de una vida laboriosa, herida últimamente por dolorosos flagelos de desgracias familiares, ha pasado a la eternidad, en la noche pasada, la señora doña Gregoria García Martín, viuda de Palacios.

Desde las primeras horas del día de hoy, en cuanto se conoció la triste noticia de la muerte de tan estimada señora, afluyeron a la casa mortuoria numerosos amigos de la honorable familia, exteriorizando su pesar en sentidas muestras de afecto a los hijos de la finada.

Era ésta de relevantes condiciones, de talento natural y fe recia, así como de sólida piedad cristiana, de que fué edificación en las diversas asociaciones religiosas a que pertenecía y de cuyas reglas era observante fidelísima. Con sus singulares virtudes y sentimientos patrióticos iluminó su vida toda, haciendo de

unas y otros la guía perfecta de su hogar y familia, que modeló con carácter bondadoso y sencillo a usanza del auténtico y tradicional abuelo español.

Amable en su trato, discreta en su conversación, caritativa ante la necesidad ajena, escrupulosa cumplidora del deber en sus diversos estados, mereció generales afectos hondos de cuantos la trataron. Estos se han puesto hoy bien ostensibles en los múltiples testimonios de pesar dirigidos a sus hijos y familiares, y de modo especial en el acto del entierro verificado esta tarde con enorme concurrencia de personas que constituían imponente manifestación de sentimiento.

Hacemos presente nuestra condolencia a los hijos de la finada señora, don Florián, don Cesáreo y don Joaquín, queridos amigos nuestros, a los nietos de aquella, hijas políticas y demás familia, nuevamente probada hoy por el dolor, y deseándoles resignación para sobrellevar la pena por tan aflictiva pérdida, elevamos al Señor ferviente oración por el alma de la virtuosa señora fallecida (q. e. p. d.)

—En Madrid ha fallecido, confortada con los Santos Sacramentos, la distinguida señora de Molet, inspector de Aduanas que fué de Avila, donde era éste muy apreciado.

La señora finada gozaba de buenas relaciones y afectos que merecieron sus excelentes cualidades y muchas virtudes.

Su entierro constituyó una expre-

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

JEFATURA PROVINCIAL  
Autorización de precios de compras y arreglo de calzados PROVISIONAL

	Pesetas.
<b>Calzado de caballero</b>	
Medias suelas corrientes . . . . .	9,00
"    punteadas . . . . .	11,00
Suelas enteras . . . . .	16,00
Tapas . . . . .	2,50
<b>Calzado de señora</b>	
Medias suelas corrientes . . . . .	6,50
Suelas enteras . . . . .	11,50
Tapas tamaño grande . . . . .	2,00
"    pequeño . . . . .	1,50
<b>Medias suelas corrientes</b>	
Serie 36-37 . . . . .	7,50
"    34-35 . . . . .	7,00
"    30-33 . . . . .	5,00
"    25-29 . . . . .	4,50
"    20-24 . . . . .	4,00

Avila, 7 de mayo de 1940.

El gobernador civil.

Serás feliz: vestirás con distinción y te considerarán elegante si arreglas tu calzado en Casa Guerras.

siva manifestación de duelo integrada por las numerosas amistades de la familia doliente, la que recibió singulares pruebas de condolencia.

A su viudo, señor Molet, y demás distinguida familia, hacemos presente nuestro sentimiento y pedimos por el alma de la finada señora.

## Semana de la Madre Cristiana

Doña Felisa Moreno de Rodríguez en atento saludo, que agradecemos, nos invita a la Semana de la Madre Cristiana, organizada por la Unión Diocesana de Acción Católica, que dará comienzo mañana (D. m.) con arreglo al siguiente programa de actos:

Por la mañana, misa y meditación, y a las siete de la tarde, rosario, meditación y reserva, en la Capilla de las Nieves.

Las sesiones de formación tendrán lugar en el Salón de Actos del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza el próximo día 19 a las siete y media de la tarde.

### Las fiestas de San Isidro

Hemos sido atentamente invitados por el presidente de la Federación Agraria, don Rafael Sastre, a la fiesta de San Isidro que se celebra mañana en San Nicolás y a los partidos de calva con premios que se jugarán entre los mozos de labor.

Muy agradecidos a la deferencia del señor Sastre para con este periódico.

Mañana rosquillas de San Isidro y agujas de ternera en LA VIOLETA.

### PROXIMAS OPOSICIONES CORREOS

Auxiliares femeninos y masculinos Carteros urbanos  
PREPARACION COMPLETA  
POR  
Jefes y Oficiales del Cuerpo Honorarios especiales para mutilados y ex combatientes  
CABALLEROS, 9, 3.º



## La señora

# D.ª Gregoria García Martín

VIUDA DE PALACIOS

De la Orden Tercera de S. Francisco y la Semana Devota de la Virgen del Carmen

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

Sus afligidos hijos don Florián (Maestro Nacional), don Cesáreo (del Comercio) y don Joaquín (Presbitero); hijas políticas doña Candelas Montero, doña Victoria Mesón y doña Inés Cura; nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

Avila, 14 de mayo de 1940.

El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde del día de hoy.

La misa de entierro se celebrará el miércoles día 15, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Vicente de esta ciudad.

Para las restantes misas se avisará oportunamente.

## Mutualidad Agraria Abulense

Aprobada por orden del Ministerio de Trabajo de 25 de abril de 1932 (FILIAL DE LA FEDERACIÓN DE COOPERATIVAS AGRARIAS)

### ACCIDENTES DE TRABAJO EN LA AGRICULTURA

¡AGRICULTOR! ¡GANADERO! Asegura contra los accidentes del trabajo a tus obreros, a tus hijos, a ti mismo. Hazlo en la Mutualidad provincial, creada, administrada y dirigida por los agricultores de la provincia.

OFICINAS: En Avila; Bracamonte, 8. Teléfono 14.

En Arévalo; Calvo Sotelo, 6. Teléfono 33.

En Piedrahita; Teniente Vicente Pascua, 2. Teléfono 12

Delegaciones en la mayoría de los pueblos de la provincia.